

Aide au retour concrète

Sénégal, Tambacounda

En novembre 2011, Monsieur K. est rentré volontairement dans son pays d'origine, le Sénégal. L'Office fédéral des migrations (ODM) lui a assuré un soutien financier au titre de l'aide au retour pour la réinsertion professionnelle en lui finançant un projet après son retour. Grâce à cette aide, Monsieur K. a pu acheter le nécessaire pour se lancer dans l'élevage de bétails et de moutons tout en étant assisté par l'Organisation internationale pour les migrations (OIM).



Suite à son retour, Monsieur K. s'est rendu au bureau de l'OIM à Dakar pour mettre en œuvre son projet. Les collaborateurs de l'OIM sur place ont discuté avec lui des possibilités de réintégration professionnelle et lui ont expliqué les prochaines étapes concernant le soutien obtenu. Fin 2011, l'OIM Dakar s'est déplacée dans la région de Tambacounda et de Kolda pour faire les paiements sur place, directement au vendeur de bétails et de moutons. Ainsi Monsieur K. pu se lancer dans son nouveau projet même pas un mois après son retour.

Dans de nombreux pays d'Europe, le concept de l'aide au retour s'est imposé et a fait ses preuves en tant que solution humanitaire en même temps qu'avantageuse. Le but de l'aide au retour est de combiner les intérêts justifiés des migrantes et migrants avec les intérêts de la Suisse et des pays d'origine. L'aide au retour contribue à un retour durable et couronné de succès. Elle est fixée de façon à exclure les effets d'attraction non souhaités vers la Suisse.